

# 中広土192

続

2015・12・21(月) TEL78-2024 文責:校長

## 【学校教育目標】 自主・自律

### 【めざす生徒像】

- 1 学ぶ楽しさを知り、意欲的に根強く学ぶ生徒
- 2 互いを尊重し、高め合う生徒
- 3 心身共に健康で安全な生活を築く生徒

## 12月24日～1月7日 冬季休業です！

冬季休業は12月24日から1月7日までです。休み中に保護者として次の①～⑦のことを留意していただき事故防止・非行防止につなげてほしいと思います。

- ①規則正しい生活を送らせる。
- ②積極的に手伝いをさせる。
- ③部活動を休む場合も連絡をしてください。
- ④家庭内での金銭、タバコ、ライター、車の鍵などの管理に気をつける。
- ⑤子どもが外出するときは、行き先、友だち、帰宅時刻を確認し、午後5時までには帰宅させる。
- ⑥友人宅への外泊や夜間の外出はさせない。
- ⑦携帯電話やインターネットによるトラブルや犯罪に巻き込まれないよう利用の際のマナーを決める。

※中学校では、夜の9時以降に、生徒間で電話やメールをしたり、ゲーム等をしないよう指導しております。また、長期休業中に安易に情報通信機器を買い与えてしまうと、その後子どもの学習の妨げとなることが多いようですのでご注意ください。

### 生徒のみなさんに冬休み中に行ってほしいこと！

① **インフルエンザの予防接種や歯の治療**→予防接種後抗体ができるまで3週間程度必要とされています。ちょうど受験のときにインフルエンザに感染すると大変です。また、虫歯がある人もこの期間を利用して治療を行ってください。

② **家庭での手伝いや年末年始の行事への参加**→この期間は様々な行事があります。新年の準備や年始のあいさつなど、中学生としても身につけておくべきことも多々あります。行事には恥ずかしがらず、積極的に参加しよう。家での手伝いもしっかりと行い家族の一員としての役割を果たすこと！



冬至は、一年で一番昼の長さが短い日で今年は12月22日がその日にあたると言われています。しかし、もう日没時刻は12月10日頃を境に少しずつ遅くなってきています。真冬の寒さはこれからですが、少しずつ春に向けて季節は進んでいきます。さて、昔から日本では冬至の日に「ん」のつくものを食べると「運」を呼び込めると言われています。「なんきん(かぼちゃ)・れんこん・にんじん・ぎんなん・きんかん・かんてん・うんどん(うどん)」は冬至の七種(ななくさ)と言われます。特にかぼちゃは夏が旬ですが、長期保存が効くことから冬に栄養をとるために「冬至かぼちゃ」として食べられるようになったようです。

## 1月の行事予定

- 4日(月) 仕事始め
- 8日(金) 冬休み明け全校集会  
授業開始 給食あり
- 11日(月) 成人の日
- 13日(水) 田村市立志式 部休日
- 19日(火) 県立I期出願(～22日)  
日大東北、尚志高校、郡大  
附属高入試
- 22日(金) 3年生後期期末テスト
- 23日(土) 英語検定
- 25日(月) 1年生食育講話
- 27日(水) 部休日
- 28日(木) 1, 2年生 NRT 学力検査



### 【お知らせ】

○明日22日で今年の授業は終了です。5教科の評定を記載した通知表を配付します。評定が下がった人は、授業態度や提出物に問題があることが多いようです。1月からは改善を！

○学校は29日(火)から1月3日(日)までは閉まっています。緊急の連絡がある場合は、学級担任まで連絡してください。

○生徒がJRを利用して片道100km以上の旅行をするときは、学割の制度がありますので、早めに申し出てください。

学校のホームページも26年4月以降のアクセス数が10万件を超えました。今後も適宜更新していきます。

## 子育てに関する話を楽しく聞きました！

### ～田村市PTA 連合会主催「教育講演会」に参加～

12月12日に、田村市文化センターにおいて田村市PTA連合会主催の教育講演会が行われました。講師は明治大学教授の諸富（もろとみ）氏で、演題は「親の心が軽くなるハッピーな子育て術」でした。諸富氏は、大学教授・臨床心理士（カウンセラー）を務める傍ら、千葉県内の学校のカウンセラーとして、子どもや親の悩みに対して相談されていて、多くの著書もあります。講演会には、田村市内の小中学校より200名ほどの方が参加され、子育てに関する内容をとても楽しく聞くことができました。講演会で、諸富氏が話されたことをいくつか紹介します。

#### 【学習に関して】

- ・インプットとアウトプットで学習する。（学んだことをすぐ声に出して言う。）
- ・英語の教科書は丸暗記する。
- ・リビングで勉強する子は伸びる。
- ・夕食前の学習は脳が働く。
- ・問題集の答えはノートに書き、同じ問題集を何回もやる。



#### 【子育てする上での留意点】

- ・親の心が安定していること。
- ・親がイラッとしたら、子どもの前からいなくなる。子どもと対等に喧嘩しているのは、親がまだ子どもである。
- ・子育てでストレスを感じたときの解消法を親として持っている。
- ・きょうだいと比較して否定的なこと言わない。

#### 【子どもが悩みを打ち明けやすい家庭とは】

- ・親が本気で生きている。
- ・夫婦間で、悩み事を子どものいるところで相談し合っている。

#### 【その他】

- ・家事をたくさんやっている男の子は、良くなる。
- ・女の子は、小学校・中学校を通して多くの子が、仲間はずれにしたり、仲間はずれにされた経験がある。
- ・家庭で、「ごめんね」「お願いね」「ありがとうね」という言葉がいっぱいある家庭はいい。

### 田村地区1年生バレーボール大会 男子1位、女子は合同チームで3位入賞！

19日に田村市総合体育館において、田村地区内の中学校1年生バレーボール大会が開催され、男子2チーム（滝根、三春）、女子5チーム（滝根・都路合同、小野、三春、船引、常葉）が出場しました。滝根中男子は、三春中に危なげなく勝利し1位。女子は、都路中と合同チームで参加し、小野中には敗れたものの、船引中には勝利し3位入賞でした。

### 英単語スペリングテスト 満点獲得おめでとう！

14日に実施した英単語スペリングコンテストは、1年生前半で学習する英単語100問を書かせるものでした。結果は、90点以上の得点者数は1年と2年でそれぞれ19名ずつでしたが、3年生は28名いました。さすがは3年生！下級生への模範となる得点でした。今回満点をとった生徒は次の人たちです。

【1年】神俣〇〇 佐藤〇〇 根本〇〇  
三坂〇〇〇 前田〇〇 横田〇〇  
中島〇〇 村山〇〇 柳沼〇〇

【2年】郡司〇〇 佐久間〇 村山〇  
箭内〇〇 上田〇〇 遠藤〇〇  
鈴木〇〇

【3年】草野〇〇 佐藤〇〇 遠藤〇〇  
木村〇〇〇 佐藤〇 徳永〇〇  
能代谷〇 前田〇〇 赤坂〇〇  
佐々木〇〇 佐藤〇〇 橋本〇〇〇  
村山〇〇 柳沼〇〇〇 吉田〇〇〇  
吉田〇〇

### ゲーム依存は学力停滞

最近、男子が女子に比べ学力が停滞しているという話をよく聞きます。



男子の学力の停滞の理由の一つは、男子は女子に比べ、幼稚園・小学校の時からゲーム依存が高いことが原因と考えられています。家でゲームをする時間が長くなれば、当然読書や予習・復習の時間がなく学習がおろそかになります。その結果、成績が落ちることにつながります。生徒のみなさんで、家庭において、学習の時間よりゲームやネット、スマホ等の時間ははるかに多い人は、要注意です。学力を上げたいのであれば、ゲームやネット依存から脱却する努力をすべきだと思います。

来年がよい年でありますように！

1月8日に全員元気で登校しましょう。